

Prière pour la Paix
En chemin avec les jeunes vers le 9 mai
PREMIERE SEMAINE – du 27 mars au 2 avril 2022 - UKRAINE

Dans la Bible, dans les livres de sagesse et de poésie de l'Ancien Testament, nous trouvons les mots suivants : « Quand les justes ont le pouvoir, le peuple se réjouit » (Pr 29,2). Et aussi : « Car le Seigneur est juste, il aime les actes de justice, et les hommes droits le regardent en face » (Ps 11,7). Nous comprenons donc que celui qui vit avec son cœur en Dieu s'oppose à l'injustice et en souffre. Le juste désire partout la vérité, la justice et la droiture, qui contient en elle-même toutes les bonnes actions. Ces personnes sont chères à Dieu, alors le Seigneur leur prépare la félicité.

L'apôtre Paul développe encore cette idée dans les livres du Nouveau Testament lorsqu'il écrit : « Au demeurant, frères, soyez dans la joie, travaillez à votre perfectionnement, encouragez-vous, soyez bien d'accord, vivez en paix, et le Dieu d'amour et de paix sera avec vous. » (2 Cor 13,11)

Ensemble pour l'Europe cultive un esprit d'unité, un esprit qui plaît à Dieu, lui qui est l'amour même. De cette manière, cette communauté diffuse les idées de l'esprit de justice, ce qui signifie que les justes se multiplient et que les nations se réjouissent.

L'Ukraine est un pays européen, car son territoire fait géographiquement partie du continent européen et, surtout, parce que les Ukrainiens professent les principes de liberté, d'indépendance, de justice, qui sont défendus et consacrés par la Convention européenne pour la sauvegarde des droits de l'homme et des libertés fondamentales et par d'autres documents juridiques des pays européens.

Comment l'Ukraine peut-elle se joindre à ce travail pour construire l'esprit d'unité ? En devenant un partenaire actif du processus d'intégration européenne à tous les niveaux : spirituel, culturel, scientifique, économique, politique et de défense. Ce dernier niveau demeure malheureusement une composante intégrante et importante dans le monde moderne

L'histoire de l'Ukraine a montré que les Ukrainiens aspiraient à cette unité, déployant d'énormes efforts et ressources humaines pour y parvenir, parcourant une *route baignée de sang et de sueur pour former une nouvelle famille libre* – comme l'a écrit le génie ukrainien Taras Shevchenko. Mais ce chemin ne se termine pas avec l'unification des États. C'est le long et difficile chemin de l'Ukraine vers la pleine unité et la paix de Dieu, côte à côte avec ses partenaires. Ce chemin ne peut être parcouru qu'en se soutenant mutuellement et dans le respect de chaque personne, parce que le Christ vit en elle, en comprenant que nos différentes visions et traditions sont une grande richesse, à apprendre pour les mettre au service du bien et non de l'exploitation et de la destruction ; c'est un trésor pour créer les bases de la spiritualité de l'unité dans la diversité, comme l'a écrit la fondatrice du mouvement des Focolari, Chiara Lubich.

PRIÈRE DU MÉTROPOLITE ANDREI SHEPTITSKY POUR DEMANDER LA SAGESSE DIVINE

Dieu grand et tout-puissant, envoie-moi de tes cieux hauts et saints et du trône de ta sainte gloire, ta sainte Sagesse, qui siège à ta droite.

Donne-moi la sagesse de ce qui Te plaît, afin que, dans la vie, je sache le désirer avec ferveur, le rechercher avec sagesse, le reconnaître en vérité et l'accomplir parfaitement à la gloire et à l'honneur de Ton saint nom, « à la louange de la gloire de Ta grâce ».

Donne-moi, ô Dieu, la sagesse de mon état, afin que j'accomplisse tout ce que tu désires ; fais-moi comprendre mes devoirs, donne-moi la sagesse de mes devoirs, et fais-moi les accomplir convenablement et comme il convient à ta gloire et au bien de mon âme.

Donne-moi la sagesse de tes voies et la sagesse de marcher sur les sentiers de ta sainte volonté.

Donne-moi la sagesse du succès et de l'échec, afin que je ne m'enorgueillisse pas de l'un ni ne me décourage de l'autre.

Donne-moi la sagesse de la joie et la sagesse de la tristesse ; que je ne me réjouisse que de ce qui conduit à Toi, que je ne sois triste que de ce qui m'éloigne de Toi.

Donne-moi la sagesse de tout ce qui passe et de tout ce qui demeure ; que le premier diminue à mes yeux et que le second grandisse.

Donne-moi la sagesse du travail et la sagesse du repos ; que le travail pour Toi me soit un plaisir, et le repos sans Toi une fatigue.

Donne-moi la sagesse de l'intention sincère et simple, la sagesse de la simplicité, la sagesse de la sincérité. Que mon cœur se tourne vers Toi et te cherche en toutes choses pour le reste de ma vie.

Donne-moi la sagesse de l'obéissance à ta loi, à ton Église.

Donne-moi la sagesse de la pauvreté, afin que je n'estime jamais les biens au-dessus de leur vraie valeur.

Donne-moi la sagesse de la pureté, selon mon état et ma vocation.

Donne-moi la sagesse de la patience, la sagesse de l'humilité, la sagesse de la gaieté et du respect, la sagesse de la crainte du Seigneur, la sagesse de la vérité et des œuvres bonnes. Que je sois patient sans me plaindre, humble sans la moindre fausseté, gai sans rire exagéré, respectueux sans sévérité ; que je puisse Te craindre sans être tenté par le désespoir ; que je puisse dire la vérité sans l'ombre d'une ambiguïté ; que mes bonnes actions soient exemptes d'autosatisfaction.

Donne-moi la sagesse - pour exhorter mes voisins dans le besoin, sans m'exalter moi-même ; que je construisse en paroles et en actes sans hypocrisie.

Donne-moi, mon Dieu, la sagesse de la sensibilité, de l'attention et de la modestie ; ne laisse pas des idées fausses et vides m'égarer.

Donne-moi la sagesse de la noblesse, afin que je ne sois jamais accablé par un attachement immonde et indigne.

Donne-moi la sagesse de la droiture, afin qu'aucune intention égoïste ne m'égare jamais.

Donne-moi la sagesse du courage et de la force, afin qu'aucune tempête ne me fasse chavirer.

Donne-moi la sagesse de la liberté, que je ne sois jamais l'esclave d'une passion violente !

Donne-moi la sagesse des vertus théologiques et des vertus humaines : foi, espérance, charité, prudence, justice, tempérance et force.

Donne-moi, ô mon Dieu, la sagesse des apôtres, la sagesse des martyrs ; donne-moi la sagesse d'un prêtre et d'un pasteur, donne-moi la sagesse des prédicateurs et des enseignants, donne-moi la sagesse des ministres des saints mystères, donne-moi la sagesse de l'Eucharistie et la sagesse du sacrement – la sagesse de la prière et de la vision spirituelle.

Et surtout, Seigneur, donne-moi la sagesse du repentir sincère et parfait.

Donne-moi la sagesse de me connaître dans ma faiblesse et ma malice ; donne-moi la sagesse de me mortifier et de jeûner ; donne-moi la sagesse du renoncement et du sacrifice de soi ; donne-moi la sagesse de l'offrande, la sagesse de la croix, la sagesse du sang.

Mon Dieu, donne-moi, à la fin, la sagesse qui, selon tes saintes intentions, conduit à l'union des Églises sous un seul pasteur suprême, le Pontife universel.

Donne-moi la sagesse d'apprécier, d'aimer et de consacrer ma vie à cette sainte œuvre de l'unité.

Donne-moi la sagesse de notre rite oriental, pour y adhérer, pour l'actualiser et le développer ; donne-moi la sagesse des Pères de la Sainte Église orientale et de tous les grands maîtres de l'Église.

Donne-moi la sagesse de Ton grand apôtre Paul, afin que je puisse comprendre son message, m'en souvenir et être capable de l'expliquer à Ton peuple.

Donne-moi la sagesse de Ton premier vicaire, afin que je comprenne les intentions de Ta divine providence, qui dirige l'Église par l'intermédiaire des pontifes romains ; donne-moi la sagesse de leur obéir et d'obéir à l'Église catholique universelle.

Donnez-moi la sagesse de l'histoire de l'Église et de la théologie.

Donne-moi la sagesse qui manque le plus à mon peuple et à moi-même.

Donne-moi la sagesse du vrai bien, du vrai bonheur. Amen.